

MISE EN CONTEXTE

dans la municipalité, la région immédiate et

l'ensemble de la Côte-Nord.

Au printemps 2014, le conseil municipal a mis sur pieds un comité d'étude composé d'élus (es), de promoteurs et d'acteurs de l'industrie touristique. Ce comité s'est vu confié le mandat de cibler les actions à prioriser à court et moyen termes afin d'assurer le développement de Tadoussac.

Suivant les réflexions de ce comité, la municipalité de Tadoussac a engagé une firme de consultants pour dresser un portrait de la situation et identifier les orientations à prendre. Lors de ce processus, la firme a rencontré citoyens, promoteurs et acteurs économiques de la région.

Pour progresser, Tadoussac doit non seulement poursuivre sur sa lancée, mais intensifier ses efforts et surtout les canaliser à travers des projets porteurs. Il s'agit de la façon la plus sûre d'entraîner des retombées économiques et touristiques À l'automne 2014, un rapport intitulé «Tadoussac: pôle touristique de calibre international sur la Côte-Nord» a été accepté par les autorités municipales. Les principales recommandations visent l'élaboration d'un concept d'ensemble intégrant les priorités de construction d'une gare maritime, l'amélioration des infrastructures touristiques ainsi que des espaces de rencontre pour la population locale.

À noter que bon nombre de ces actions sont issues de la démarche citoyenne qui avait été encadrée par l'organisme Fondation Rues Principales. Plusieurs rencontres avaient alors permis d'identifier les gestes à prioriser pour faire de Tadoussac un village où il fait bon vivre!



PROJET

DESTINATION TANNISAC

Photo: Patrick Noël

Le concept d'aménagement «Destination

Le concept d'aménagement «Destination Tadoussac» veux offrir aux villageois un endroit de vie harmonieux qui permettra de mettre en valeur notre patrimoine, d'offrir des tribunes à notre culture et de faire profiter le visiteur de ces expériences enrichissantes.

Il vise plus spécifiquement la requalification et l'organisation du cœur touristique du village et l'aménagement du quai situé dans la baie de Tadoussac. Les travaux visés contribueront à hausser le pouvoir d'attraction du pôle touristique dans une perspective de développement durable. Il s'agit non seulement de Tadoussac, mais également de l'ensemble de la Côte-Nord qui en retireront des bénéfices sociaux et économiques.

Les interventions proposées permettront d'atteindre les résultats suivants :

- Créer des opportunités de rencontres avec les résidents par l'aménagement d'interfaces pouvant favoriser des échanges avec la population locale et ainsi proposer une expérience enrichissante et unique avec les visiteurs;
- Consolider l'observation des mammifères marins, des croisières-excursions, des croisières internationales et des croisières fluviales;
- Rehausser l'attractivité et la qualité de l'expérience touristique;
- Stimuler l'économie locale et régionale par l'accroissement du nombre de visiteurs et des recettes touristiques;
- Consolider le positionnement de Tadoussac comme destination de découvertes sur le Saint-Laurent.



PROJET DESTINATION TABLES Photo: Patrick Noël

LE PLAN

Le Plan directeur propose une liste de travaux qui permettront de découvrir ou redécouvrir Tadoussac selon les trois secteurs ciblés:

- A. Secteur du parc des Capitaines et de la place de l'Église
- B. Secteur de la Promenade
- C. Secteur du Quai (gare maritime)

«DestinationTadoussac» servira donc à mettre en valeur :

- Un lieu dont l'histoire et la culture sont uniques en Amérique du Nord;
- Un des Plus beaux villages du Québec caractérisé par son patrimoine architectural bien préservé, des attraits et des services touristiques de qualité;
- Une promenade qui donne accès à la découverte et à la contemplation d'une des plus belles baies du monde;
- Un quai et une gare maritime situés au cœur même du parc marin du Saguenay—Saint-Laurent.





CONCLUSION

Information: Claude Brassard au 418-235-4446 poste 229 ou culture@tadoussac.com

Le projet «Destination Tadoussac» a été déposé dans le cadre de la Stratégie maritime/ Volet tourisme mise en place par le gouvernement provincial afin d'appuyer des initiatives le long du Saint-Laurent. Une demande a également été déposée auprès de Développement économique Canada.

Si les réponses s'avèrent positives, voici les prochaines grandes étapes:

- Présentation du projet à la population et aux gens d'affaires
- Recherche du financement complémentaire auprès de partenaires du milieux (doit représenter 20% du coût total du projet)

 Validation des différentes actions ciblées par le projet (modifications et approbations)

Comme vous pouvez le constater, la population sera largement impliquée dans cette importante démarche pour Tadoussac. Le conseil municipal tient également à rappeler qu'une implication financière dans ce projet est tributaire à la participation de plusieurs autres partenaires et que «Destination Tadoussac» deviendra un symbole de fierté pour tous les citoyens.

